

# EL CORREO DE CADIZ

Número suelto, 5 céntimos

EDICION DE LA MAÑANA

Suscripción y anuncios, 4.º plano

AÑO VI.—NÚMERO 1 837

Redacción, Administración e Imprenta en calle Marqués del Real Tesoro, 3  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

LUNES 9 DE FEBRERO DE 1914

CON CENSURA ECLESIASTICA

## El Catecismo en la escuela

### De idóneos

### a más aptos?

#### Las reseñas de la Prensa

Dice *El Debate*:

«Considera *La Epoca* infundada nuestra alarma ante las declaraciones hechas por el Sr. Bergamín en el Ateneo, pues, según el órgano conservador, no vamos hacia la escuela laica, como manifestábamos nosotros sospechar después de leídas las palabras del ministro.

«Ya decíamos ayer que deseábamos, a fin de proceder con verdadero conocimiento de causa, recibir cuanto antes el texto auténtico de lo que el conferenciante dijo, sin perjuicio de lo cual anunciábamos como posible, y aún como probable, el peligro.

«Hoy, leídas las distintas versiones que da la Prensa del discurso del ministro, nos ratificamos (perdónenos *La Epoca*) en que pueden ser otro paso hacia la escuela laica los propósitos anunciados, así como en que son inadmisibles algunas de las proposiciones sentadas.

«Véase la referencia del punto en litigio en los distintos periódicos que han hecho reseña de la fiesta del Ateneo: «Es indispensable educar e instruir; educar moral y físicamente, no con aquella educación física que recuerda los ejercicios forzados de los titiriteros, sino con la que desarrolla armónicamente la energía moral del niño; pero al tratar de la educación moral nos salen al paso los difíciles problemas que separan hondamente a la opinión, porque es fuerza preguntar ante ellos si puede enseñarse Moral sin enseñarse Religión, si la enseñanza de la Religión ha de ser universalmente impuesta o si cabe el forzado respeto a la conciencia del alumno y de su maestro.

«Para mí—sugiere—sería un ideal que no fuera necesaria la enseñanza de la Religión en la escuela; pero en estos tiempos que son de lucha, y en los que las familias no están capacitadas para educar los sentimientos religiosos de sus hijos, me parece esta tendencia peligrosa e imposible, porque lo temible en nuestro país no es la tendencia religiosa ni la antirreligiosa, puesto que esta santa lucha significaría entusiasmo y amor, fundamento de toda vida moral; lo temible, lo verdaderamente temible es el escepticismo total que nos consume.

«Considerada esta cuestión legalmente, yo no encuentro en la ley ningún precepto que se oponga a que un maestro de escuela pública no profese la religión católica; pero en este orden de cosas difícilmente principia mente la orientación las pasiones que levantan y los intereses que representan.

«La Religión debe ser materia de la primera enseñanza; lo único que cabe discutir en esto es si debe o no darle el maestro. Yo de mí sé decir, como católico que soy, que no confiaría la educación religiosa de un hijo mío a un hombre de quien pudiera abrigar la duda de que no sintiese una fe sincera, y por tanto, la mayor garantía para estos fines la ofrece la misma Iglesia católica, a cuyos ministros debemos encomendar la educación religiosa de nuestros hijos.

(De *La Mañana*).

«La enseñanza oficial tiene que ser religiosa si ha de estar en armonía con los preceptos vigentes. Pero sostiene que en lo religioso ha de ser voluntaria y que no puede encomendarse la misión de facilitar esta educación a los maestros, porque no existe ningún artículo ni disposición alguna que obligue al maestro a profesar la religión católica, apostólica y romana.

(De *A B C*).

«Divide la educación, que eleva a la escuela en moral y física. Ahora bien; en lo moral, ¿debe ser confesional o neutra? El ideal del ministro sería no llevar la religión a la escuela, pero hoy lo considera imposible en España. Cree que en nuestro país la enseñanza oficial debe ser religiosa. Pero eso no significa, a su juicio, que el maestro haya de ser católico, pues nin-

guna ley le exige religión para confiarle una escuela. Este concepto fué muy aplaudido».

(De *El País*).

«La primera enseñanza—dice—debe ser educativa e instructiva. La enseñanza que dé el Estado español debe ser religiosa y católica, puesto que ésta es la religión oficial en España. Pero—añade—debe ser voluntaria en lo religioso, puesto que no se puede negar la existencia de diferentes creencias y que existe en la Constitución e plena tolerancia de cultos.

(De *Hoy*).

«El estudio de la educación moral llevó al conferenciante a tratar de la enseñanza de la Religión en la escuela.

Dijo que ésta ha de ser voluntaria, y no encomendada a los maestros, pues no hay precepto legal que obligue a éstos a ser católicos, siendo de temer que a un niño inculque la fe quien no la siente y la odia.

(De *La Epoca*).

«Juzga el Sr. Bergamín que la educación moral no puede separarse de la educación religiosa. Sería un ideal—añadió—que no fuera menester llevar a la escuela la educación religiosa; pero en la práctica es imposible dejar de practicarla. Ese cuidado pertenece a los eclesiásticos, no a los maestros, porque los maestros, como todos los demás hombres, se encuentran contaminados del mal mayor que aflige a la sociedad en que vivimos, que es el escepticismo y la indiferencia, no la intolerancia. Además, la ley tampoco prescribe que el funcionario encargado de enseñar las primeras letras haya de ser católico apostólico romano.»

(De *El Imparcial*).

«El Sr. Bergamín continuó tocando la educación en sus aspectos moral y físico, afirmando en cuanto a la primera que no rehuya las escabrosas y delicadas cuestiones que encierra; a su entender leal y sincero, el ideal de todo educador sería no llevar la Religión a la escuela; pero cree que actualmente no se puede prescindir de la enseñanza de las creencias religiosas en las escuelas oficiales, respetando desde luego la conciencia individual y los deseos de los padres.

«Cree que el maestro no debe ser el que dé esta enseñanza religiosa, por dos razones: La primera, porque no encuentra definido en la ley que el maestro tenga que ser católico, apostólico romano, y la segunda, porque cree, como católico, desde luego, que el defecto de la sociedad actual no consiste en la intransigencia, sino en el escepticismo.

«Concluyó este aspecto de la educación moral diciendo que él no confiaría un hijo suyo a un maestro que no creyese.

(De *El Mundo*).

«Como habrá notado el lector, no coinciden en absoluto todos los reporteros, y hasta se podrían encontrar algunas contradicciones entre unos y otros. Hay, es cierto, frases tranquilizadoras, como aquella de que «la Religión debe ser materia de primera enseñanza», y la de que «la educación moral no puede separarse de la educación religiosa, que recogen algunos colegas, entre ellos, *El Imparcial*.

«Pero junto a estas afirmaciones, un tanto indeterminadas, hay otras dos concretas y gravísimas, a saber: «Que el ideal sería no llevar la Religión a la escuela, y que no se puede obligar al maestro a enseñar una doctrina religiosa en la cual él no está obligado a creer». Sobre ambas coinciden casi todos los diarios.

«El pensamiento, pues, del Sr. Bergamín, parece ser este. La instrucción religiosa forma parte de la primera enseñanza, pero no debe darse en la escuela, sino en casa o en el templo; hoy por hoy, sin embargo, no puede suprimirse en las escuelas españolas, porque la ley manda que se curse en ellas la Historia Sagrada y el Catecismo.

«El precepto legal, no la propia convicción, es lo que contiene al ministro. Pero una ley, con otra se deroga, por donde debemos temer que, si no halla obstáculos, moldeará el actual partido conservador la ley, según el criterio que en nombre del partido (así lo dice *Diario Universal*) expresó el Sr. Bergamín.

«Lo referente a libertar al maestro de la obligación de enseñar la doctrina, se presenta como punto de menor importancia, reformable por simple Real decreto, sin duda, puesto que «la ley no obliga al maestro a ser católico apostólico y romano».

Comprenderá *La Epoca* que no somos suspicaces al dar un toque de atención a nuestros lectores, máxime si a lo transcrito se añade el regocijo del órgano oficial del conde de Romanones al ver ratificada en absoluto la obra y su propio pensamiento del partido liberal.

Y como si temiera que pasaran de idóneos a más aptos los actuales gobernantes, les recuerda el mismo periódico que no deben pensar en consentir al maestro el abandono de la enseñanza católica, porque es un deber constitucional suyo, y siendo así, ni el partido liberal, antes, ni el señor Bergamín, ahora, pueden ir, por el momento, más allá de donde el conde de Romanones llegó.

Tiene gracia, por la novedad, esta llamada al orden de los liberales a los conservadores para que no se excedan en sus avances sectarios.

Urge, por tanto, que el ministro de Instrucción dé cuanto antes el texto autorizado de su conferencia para que sepamos lo que ha dicho y tome cada cual las medidas que en conciencia crea que debe tomar.

## SEPELIOS

Ayer tarde, a la una se verificó el acto de conducir al Cementerio Católico el cadáver del Sr. D. José Rivas Mourelle, Capellán de la Casa-Cuna. Catedrático del Seminario.

La fúnebre comitiva la formaba, mesa de posa, cruz y clero de la parroquia de San Lorenzo, con rito de primera clase, presidida por el Sr. Coadjutor de la parroquia D. Julio Fabre, diácono don Juan Caña y subdiácono D. Francisco García Rodríguez, carruaje fúnebre en el centro del clero, con el féretro sobre el que se veía el bonete y estola.

Seguían seguidos y Hermanas de la Caridad de la Casa Cuna con cirios, un numeroso acompañamiento imposible de detallar, en el que estaban representadas todas las clases sociales, entre los que recordamos.

Sres. Pineda, Contrera, Galán, Matute, Schirach, Larrahondo, Gallo, Fernández Gaiando, Orozco, Javaloyes, Paman, Vera Monge, Díaz Montoro, Ruiz Pimentel, Alvarez (D. José), Cortés, Martínez (D. Ambrosio), García (D. Francisco), Aubray, Tapia, Amigueti, M. Xia, Valero, Troitiano, de la Graña, Gómez Mora, Moro, Reverendos Hermanos Directores de las Escuelas Pontificias de Nuestra Señora del Rosario y Centro Obrero.

Sres. González, Garibaldo, Vázquez Aceituno, Roldán, Mota, Natera, Martínez, RR. PP. Cebrían y Laredo, Gallego, Yntura, R. H. Director de la Escuela de San Miguel, Jiménez, Rendón, Gómez del Valle, Calvo, García Calleja, Jara, Rodríguez, Contrera, Brea, Aguirre, Molina, Mayoral, Patrón, Arroyo, comisión de Becas del Seminario, Rendón.

Sres. Viqueza, del Río, Martel, Peña, Ruiz Brea, Fernández Gómez, Ruiz Gómez, Flórez Cárdenas (D. Manuel), Segovia, Zurroca, Lallemand, Sharfite, Machorro, Valle, Fuentes Elías, Zubieta, Portela, Iglesia, Dilgado, Comisión de la Escalitud del Saptisimo formada por el señor D. Blas O'zco, secretario D. Rafael Vera Monge y fiscal D. Francisco Larrando.

Sres. Peña (D. Francisco y D. Juan), Domaic, Martínez del Cerro, Molina (don Ramón), Martí, Sahagún, Sals, Cisneros, Molina (D. Victorio), Sánchez Pérez, Cacereda, Guerrero, Sánchez (D. Enrique), Choza, García Rodríguez (D. Rafael), Noriega, García Ramos, Vea Murguía, Díaz González, Marchante, Peiró, Derqui, Romero (D. Blas), R. P. Domingo Frey Mariano Herrero.

Sres. Asenjo, Añeto, Sibiani, Escandón, Ramos, Canicoba, Fernández de la Soterra, Cala, Llana, Rivas, (D. Francisco) González, (D. Manuel) Carrasco, (D. Andrés) Constanzo, (D. Manuel) seminaristas y los alumnos de la cátedra de Filosofía que explicaba el finado en el Seminario.

Presidían el duelo el señor Arcediano de esta S. I. C. don Manuel Flórez, en representación del Excmo. Sr. Obispo; don Juan Galán, Deán de esta S. I. C.; don José Gallardo, Rector del Seminario; don Francisco Bonassi, capellán de las Escuelas y catedrático del Seminario; D. Lucio Bascuñana, R. P. Rafael Cordon, (S. J.) don Manuel Ruiz Tejada, diputado visitador de la Casa Cuna; don Pedro Mayoral, y don Manuel García González.

Cerraba la fúnebre comitiva larga fila de carruajes de alquiler y los particulares del Excmo. señor Obispo y Excmo. señora viuda de Moreno de Mora.

Ayer mañana, a las once, se verificó el sepelio del cadáver de D. Francisco de Nicolás y Gutiérrez.

La comitiva la formaban cruz y ancianos del Hospicio con cirios, cruz y clero de la parroquia del Rosario con cirios en rito de primera y carruaje fúnebre empujado.

Rodeaban a éste seis religiosas del Real de María.

Seguía un numeroso acompañamiento, presidiendo el duelo D. Francisco de P. Santos Moreno, director espiritual del finado; D. José, D. Luis y D. Trinidad Molet y D. Manuel Ruiz Pérez, sobrino del finado.

Cerraba la fúnebre comitiva larga fila de carruajes de alquiler y los particulares de los Sres. Sevilla y Prieto.

En las puertas de tierra esperaba al cadáver la cruz y clero de San José, con cirios, en rito de primera clase.

## Beos de Sociedad

Ayer tarde a la una en la iglesia parroquial de San Antonio se celebró la boda de la bella y distinguida Srta. María Luisa Cadilla Uzuriaga con el joven practicante de la Armada don Antonio Martínez de Viergol y Alen, practicante del terpedero «Terror».

El altar del Señor del Patio de dicha parroquia se encontraba exornado con abundantes flores del tiempo y alumbrado por multitud de velas de cera.

La novia vestía rico traje de seda negro y velo blanco, prendido con ramos de azahar y el novio el uniforme del Cuerpo de practicantes de la Armada.

Bendijo la unión el Sr. Cura párroco don Pablo Duarte, que dirigió elocuente plática al siva al Sacramento.

Apadrinaron a los contrayentes D.ª María Gertrudis Uzuriaga, madre de la novia y el teniente coronel de Infantería don Andrés Gamiz.

Para los efectos del registro Civil asistió el secretario suplente del Juzgado de San Antonio don Joaquín Garibaldo.

Testificaron el acto don Salvador Ramírez, contador de primera clase de la Armada; don Celestino Parraga, decano de esta Facultad de Medicina; don Rafael Bena, Dr. en Filosofía y Letras y don Manuel Trabasa.

Al acto asistieron numerosas familias que fueron espléndidamente obsequiadas por los señores de Martínez de Viergol, con un lunch servido por la pastelería de «Viena».

Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rosario, ayer tarde a las tres, se celebró el acto de administrar las aguas del Bautismo, a la primera hija de los Sres. Paya Mesa (don José).

La capilla bautismal lucía iluminación eléctrica y de cera y adornos de flores.

Administró el Sacramento el tío de la neñita don Carlos Cuervas Mesa, recibiendo aquellas los nombres de Aurelia, Josefa, Camila, Clotilde, Angustia, Paz de la Santísima Trinidad.

Fué apadrinada por la abuela paterna doña Camila Mesa viuda de Paya y el abuelo paterno don José Cuervas Mesa.

Al acto asistieron numerosas personas que fueron obsequiadas por los Sres. de Paya, en su domicilio.

Regresó de Tanger a Jimena de la Frontera, don Francisco Sanchez Vallejo.

El sábado estuvieron en Cádiz, procedentes de San Fernando, las distinguidas Sras. de Orús, Rivera, Perez Peña e Inzuriaga, para entregar a la presidenta de la Junta de Damas de la provincia Sra. D.ª Mercedes Santaolalla de Aramburu, la suma de 1.176.6 pesetas, importe de la cuantía efectuada en la inmediata ciudad, con destino a los heridos de la Campaña.

Nuestro venerable Prelado estuvo ayer en la iglesia de Capuchinos, predicando acerca del Evangelio del día, a los pobres que asisten a la Misa de doce.

El respetable Pr-lado tuvo un sentido acuerdo para el virtuoso sacerdote Sr. Riva-Mourelle, cuyo sepelio se celebró ayer, y por cuyo eterno descanso se rezó un Padre Nuestro.

Innumerables fueron las personas que durante todo el día de ayer desfilaron por el domicilio de la senora viuda de Lerdo de Tejada, para asistir a esta respetable señora y a sus hijos, el pesar causado por la desgracia que sufren.

Las listas colocadas al efecto se llenaron de nombres en cuanto se tuvo noticia del fallecimiento de dicho señor, cuyo sepelio se celebrará hoy.

Las puertas del Círculo Mercantil estuvieron ayer entornadas en señal de duelo.

De Sevilla, Madrid, Barcelona y otras capitales, se reciben muchos telegramas de pésame.

Nosotros reiteramos el nuestro a tan estimada familia.

Con un lleno completo se representó anoche en el Gran Teatro el drama de Shakespeare «Otello».

La interpretación fué esmeradísima y los aplausos a todos los artistas y en especial al Sr. Tallavi, duraron varios minutos, interrumpiéndose en el tercer acto la representación a causa de ellos.

No puede darse mejor interpretación al papel de «Otello» que la dada anoche por el señor Tallavi, siendo por ello muy justas las ovaciones que se le tributaron.

Merecen también citarse a las Srtas. Delgado-Caro y Abrines y al Sr. Contrera.

El decorado magnífico y el vestuario ajustado a la época.

En resumen una noche muy agradable para el público, que no dejó de concurrir a pesar del mal estado del tiempo, de satisfacción para los artistas y de utilidad para la empresa.

Hoy estreno de la comedia en cuatro actos, de Perez Galdós, «Celia en los infiernos», de la que nos ocupamos hace pocos días.

Numerosa concurrencia, en particular del elemento joven, concurrió ayer tarde al Principal, donde se exhibieron interesantes películas.

Hubo sorteo de juguetes para los niños.

Por la noche también hubo muy buena entrada.

Para pasar el día de hoy con su antiguo amigo el jefe de Seguridad don Juan Villarreal, vendrá hoy a Cádiz el matador de toros Antonio Boto, «Regatín».

Sabemos que dicho diestro es posible que toree en Cádiz dos veces en la próxima temporada.

## SAN FERNANDO

**La Fiesta del Arbol.—En la Casería de Ossio—Gran animación.—La plantación de los árboles.—Los exploradores.—El luncheon.—Personalidades que asisten.—Brindis.—El candidato a diputado Sr. Aramburu. Trabajos literarios—Telegrama a Su Majestad.**

Como comunicué, a las dos de la tarde se ha verificado en la Casería de Ossio, la Fiesta del Arbol.

A pesar de la inseguridad del tiempo, desde bien temprano eran muchas las personas que en carruajes, tranvías y a pie, se dirigían a la Casería.

A las dos de la tarde el camino de aquel barrio, desde el antiguo recreo de D. Antonio López, era verdaderamente intrasitable.

El sol dejaba lucir su esplendor en algunos momentos, y aquellos pintorescos lugares, ofrecían hermoso aspecto; tal era la afluencia de público, del que sobresalía un gran contingente de señoras y señoritas, que con su presencia daban mayor realce a la fiesta.

Entre las familias que allí vimos, recordamos, de Cádiz, a las de Fernández Liebrei, Cebrían, Peña, Barca (don J.), López Morales, Vázquez y otras muchas.

De San Fernando vimos entre otras a las familias de Colombo, Jiménez Facio, Caramé, Pece, Garzón, Sánchez Otero, Escaquin, Videgam, Terrone, López Castelló, B. de Riera, Saenz de Urraca, Sevillano, Moro, Ruyaa, Santolú, Sánchez García, Monserrat, Cañas, Collier, Ristory, Fernández Trán, Nadal, Pérez Marquez y otros.

Los invitados eran recibidos en la hermosa hacienda *Nra. Sra. de la Paz*, por el Sr. Garzón, dueño de ella.

Entre ellos recordamos a los señores D. Federico Jiménez Facio, alcalde; don Luis García Reyes, teniente de alcalde; don D. Gaspar Ruiz Hernández, concejal; don Alejandro Moro, D. Antonio Reina, don José Sevillano, D. Enrique Alambas, don José García Saffo, D. Adolfo Albarracín, D. José Roldán, D. Antonio Romero, don Jona Sanfeliu, D. Daniel Alvarez, D. Arturo Cañas, D. Antonio Quijano, D. Juan Gómez Rubi, D. Fernando Mora, D. Diego Mateo, D. Antonio Chacón, D. Salvador García Francos, D. Leopoldo Expósito, D. Juan Padilla.

D. Francisco Clavijo, D. Pablo Portela, D. Felipe Sánchez García, D. Felipe Gordo, don José Aguilar, don Manuel Pece...

D. Manuel Díaz Sutil, D. Fernando Garzón, D. José Rodríguez, D. Leopoldo Colombo, D. Luis Vidigam, D. José Quirós, D. Miguel Viciama, presbítero; D. Luis Cala, en representación del Sr. Arcipreste, y presbítero don Santiago Franco...

D. Manuel Terrones y D. Leandro Sáenz Urraca, Junta Directiva del Centro Obrero, D. Manuel Sestelo y D. Agustín Chorro, en representación del Círculo de Artes y Oficios; D. Manuel Sancha, todos los maestros públicos, D. Adolfo Calandria y D. Ildefonso Nadal.

Representaciones de otras sociedades y también de la prensa local y de la de Cádiz.

De cada escuela pública concurren 20 niños, acompañados de los profesores.

La banda de Infantería de Marina amenizó el acto, ejecutando un bonito programa.

En el tren de la una llegaron de Cádiz 120 exploradores, que en correcta formación, se dirigieron al lugar de la fiesta.

El ser la primer vez que esta fiesta se celebra en San Fernando, contribuye grandemente a que el entusiasmo sea inmenso. Elogiase mucho los trabajos del señor don José Garzón, por celebrarse este festival.

Dicho señor procura multiplicarse para atender a todos los invitados.

Por nuestra parte agradecemos sus atenciones.

De Cádiz, hemos visto en la fiesta a los Sres. Cebrían, Fernánlez Le Bret, P.ña, Gómez del Valle, Barea (D. J.), López Morales, Vázquez (D. A.), Juliá (D. J.), Portillo, Andrade, Villadot, Gallardo.

La sección ciclista de los exploradores venia al mando de D. Agustín Roseti.

También vino de Cádiz el Sr. D. Juan Aramburu e Iada, presidente de la Sociedad de Amigos del Arbol de Cádiz.

Poco después de las dos de la tarde los niños de las escuelas públicas entonaron el Himno al arbol, que fué aplaudido, y seguidamente se procedió por ellos mismos, acompañados de varios jardineros, a la plantación de 250 árboles, desde el árbol antiguo de López hasta la entrada de la Casería.

Terminada la plantación, se empezó a servir por el camarero de La Mallorquina, D. Juan Cala, la merienda a los niños en número de 400, las cuales habían sido preparadas en dicho acreditado hotel.

Entre los chicos reinaba gran entusiasmo.

En una de las habitaciones de la fiera, se sirvió por el mismo establecimiento un espléndido lunch a los invitados.

Por el Sr. Garzón se leyeron varios trabajos literarios adivivos al acto, de los Sres. Honhelsiter, Nidel, Sarría (D. J.) y otros, que fueron muy aplaudidos.

El Sr. Pece también leyó uno de que era autor, muy hermoso, y en el que terminaba proponiendo se dirigiera telegrama de salutación al R y, primer agricultor español.

Fuó muy aplaudido.

Los Sres. Catalán y Rosado, leyeron unas poesías, que también se aplaudieron.

En representación del Sr. Comandante General del Apostadero, asistió su ayudante personal el teniente de navío don Fernando Pérz Ojeda.

El señor Ruiz Hernández, pronunció un elocuente brindis, tributando merecidos elogios al señor Garzón, alma y vida de esta fiesta y al candidato a diputado señor Aramburu e Iada.

D. dió entusiasta saludo a las representaciones de Cádiz.

Fuó muy aplaudido.

El señor Aramburu, agradeció mucho con sentidas frases, las palabras que le dedicó el señor Ruiz H-roandez.

Dijo, que si aunque indignamente, llegaba a representar a este pueblo en las Cortes, haría cuanto pudiera en nuestro favor, en el de Cádiz y demás pueblos de la circunscripción.

Fuó aplaudido.

El señor Garzón, dió gracias a todos por su concurrencia a esta fiesta.

Se trasladaron después todos a la explanada del cuartel de San Carlos, donde los exploradores hicieron mariorbras.

Estos cantaron el himno acompañados por la banda de Infantería de Marina.

Por el fotógrafo Sr. Quijano, se obtuvieron vistas fotográficas.

El Alcalde Sr Jiménez Facio suscribió el siguiente telegrama:

«Sevilla.—M. y ordomo Mayor.—Alcalde.

Autoridades locales, Sociedad Amigos del Arbol y gentío inmenso, repñidos fiesta arbol su ud. n cariñosa y respñtosa ment a S. M., primer agricultor español.

Alcalde, Federico Jiménez.

La hora en que termina la fiesta no nos permite ser todo lo extenso que deseamos en la información, pero antes de terminar hemos de enviar la más entusiasta felicitación al Sr. D. José Garzón, que con su cor s ante labor en beneficio de cuanto redunde en bien de la Patria, consiguió celebrar aquí esta fiesta por primera vez con verdadera brillantez y esplendor.

S. SÁNCHEZ.

8-2-914.

### Banco de España

Ayer tarde celebró Junta general de accionistas el Banco de España, leyéndose la memoria que presentó el Director de esta Sucursal Sr. D. Ricardo Goicuría.

En la memoria se detallan las operaciones verificadas en el año 1913.

También se hace constar aparte de otros detalles relacionados con la marcha interna de este establecimiento, el peser del Consejo de Administración por el fallecimiento del Sr. D. Fernando de Labra y de Francisco que con su celo y laboriosidad prestó excelentes servicios.

Se dió cuenta de haber designado al Sr. Marqués del Salobral para reemplazar al citado Sr. Labra (q. e. p. d.)

A los accionistas se les entregó un ejemplar de la memoria.

### DE ARTE

La Srta. Margarita Castrillón. --Su revista de Harmonía y Composición.

Abriéntandose con el numeroso concurso de una distinguida concurrencia que ocupaba por completo los aristocráticos salones de la Real Academia de Sta. Cecilia, tuvo lugar en la noche de ayer el acto que mencionamos al encabezar estas líneas, y en el que había de manifestárenos en una nueva fase de su talento, fiabilidad y excepcionales condiciones para el divino arte, la bella y notable profesora Margarita Castrillón y Bailler, objeto ya de nuestros justificados elogios, al reseñar actos como el que nos ocupa.

El prestigio de su nombre, realizado con el no menos estimable del de su profesor el P. Gálvez, que desde su dirección de tan culto centro, ha sabido inculcar a varias generaciones de músicos el característico sello de una labor asidua e inteligente, burilando con maestría, caracteres y aptitudes, en verdaderas precocidades, que hoy honran a este pueblo con merecidos galardones era sobrado aliciente para que la velada revistiera caracteres de solemnidad, y de acto académico el de verdadero concierto.

Si la figura de la Srta. de Castrillón, adquirió notable relieve, al manifestárenos como prodigiosa ejecutante y técnica consumada en los ejercicios de su reválida de profesora, destacase aún más hoy su personalidad en el nuevo aspecto de compositora.

Su lindo Trio, la inspirada Fiesta en Andalucía y las bellas Romanza y Suite, que integraban el programa, la acreditaban de tal, no decayendo la inspiración de su afortunada muse, al mostrárenos dulces y melancólica en «Elegia»; alegre en el «Scherzo»; original en el «Molto capriccioso»; enérgica y movida en el «Andante»; y animada y armoniosa en el «Rondo»; trozos todos de la primera producción antes nombrada.

Fiesta en Andalucía, capricho descriptivo, de gran efecto y mérito, dió margen a la distinguida compositora para brindarnos una hermosa página, sentimental y nostálgica a ratos, como candeciosa «granadina», alegre y vivaz, en otros como atrayentes «sevillanas» y siempre evocando con su lírica acertada, las verdades riberas del Betis, esmaltadas de zahares o los mágicos cármes de la ciudad de la Alhambra, de poesía incomparable.

Lepiradísima com lo estuvo en la Romanza que bordó con agradable voz de soprano, la señorita Isabel Roa a quien elamos por primera vez y felicitamos desde estas columnas; no nos restaba más que conocer a la bellísima señorita de Castrillón maneñsndo con pleno dominio los difíciles mecanismos de la instrumentación, y para ello, nos deleitamos saboreando su Suite por todos conceptos bellamente delicada, que dijo con acierto la orquesta, acariciadora cual endecha en el «Preludio»; desgranando una hermosa cascada de armonías en el «Aire de danza» con dejos religiosos en el «Nocturno» y reuniendo en delicado haz, endech y cascadas de armonías y dejos religiosos para hacernos saborear algunos de los m jores y más inspirados trozos en el «Final».

Tibise muestras de admiración y plácemes rñjos del efecto verdaderamente subyugador que ejerció en el ilustre auditorio la labor titánica y digna de plácemes efusivos, fueron los atronadores

aplausos que la revalidante escuchara al terminar cada una de las producciones con que desde ahora se enriquecerá el arte musical, más avaloradas éstas por los acalorados y justos elogios que críticos y «dilettantes» le prodigarán, mucho valen y mucho significan, pues encierran una elocuente y autorizada expresión de aliento para la que de modo tan brillante termina su carrera.

Que el diploma que anoche recibiera de manos del P. Gálvez, sea nuncio de mayores galardones y de ruidosos éxitos, ya que por ser el primero de esa índole expedido por esta Academia encierra en sí un símbolo de mayor esfuerzo para que en un merecidamente lo obtenga. Esos son nuestros votos.

Reciban también parabienes entusiastas, el docto maestro de capilla de nuestra Basílica que de manera tan directa participa de estos aciertos, y para la orquesta y los Sres. Rivas y García de Sola, a los que también corresponde parte muy principal en estos éxitos.

Terminada la agradable velada, fueron obsequiadas algunas familias, con ricos vinos y pastas.

### DE JEREZ

La corrida

Con una entrada bastante buena para lo desapacible que se puso la tarde, se ha celebrado la corrida a beneficio de la viuda de nuestro melojrado paisano Manuel Lora (q. e. p. d.)

Presiden los Sres. D. Santiago Lecano, teniente de alcalde don Eduardo Freyre, don Bartolomé Domínguez y el diestro Hermosilla.

Los toreros vistén de chequeta corta.

Hecho el despejo dan suelta al primer bicho, que es de Surgas.

Al presentarse los «Gallos» fueron ovacionados.

Joselito saluda al bicho con varias verónicas así como «Espartero II»

Joselito, para «evitar se entablere» el bicho, de ja las banderillas, sacándolo de las tablas; clava un buen par de frente. (Aplausos)

El bicho está quedado y entablado; Rafael hace tres falsas salidas, a causa de no contestar el manso; clava medio par bueno.

Cambiada la suerte, «Espartero II» brinda y se va al bicho; los «Gallos» están incansables en el trabajo, auxiliando también Paco Madrid; el matador, después de varios passes, dá un pinchazo bien señalado, repite con otro pinchazo y una buena estocada en su sitio, cayendo el bicho; el cachetero a la primera. (Ovación y petición de oreja.)

El segundo bicho es de D. José Domecq; de igual pinta que el anterior. «Chicuelo» lances con capote al brazo, con valentía.

Dirigen «Regaterín» y Pazos.

El primero entra de frente, colocando un buen par.

Pazos clava medio de frente, viéndose apurado.

El «Gordito» clava medio. (Ovaciones)

«Chicuelo» coge los trastos, brinda y se va al bicho, que está claro.

De rodilla quiere citar, no respondiendo el toro.

Al dar un pase se le cuele, sufriendo un tropiezo.

Clava media algo contraria; continúa muleteando con ayuda de los matadores.

Repite con un pinchazo y un trabajo malo, que le vale una pita y algunas palmas.

Repite con otro pinchazo y una media contraria y atravesada.

Intenta descabellar, sin resultado; cinco veces, dando un pinchazo en los bajos.

Dá dos pinchazos (primer aviso); el toro está mechado y se echa aburrido. (Pitos y palmas)

El tercero es de Osborne, viste el mismo ropaje y es mayor que los anteriores. Dirigen Paco Madrid y Posada.

«Tallerito» saluda al bicho que parece manso, con varios lances.

El «Gordito» clava un par con las manos amarradas.

Paco Madrid entra a banderillas siendo perseguido, librándose por pies y un salto de barrera.

Coloca medio par librándose de igual manera.

Posada cobra medio par.

Montenegro está muy trabajador

«Tallerito» brinda y se va al Osborne, dando un pase de pecho y varios ayudados.

Da dos pinchazos de frente y al prepararse, es volteado, metiendo una estocada envejada; dá otro pinchazo a toro parado.

EL SEÑOR Don Felipe Lerdo de Tejada y Juliet. Hermano de la M. H. Hermandad de la Santa Caridad, Vocal de la Cámara de Comercio y de la Junta de Obras del Puerto. Q. S. G. G. Falleció después de recibir los Stos. Sacramentos y la Bendición de S. S. El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis tiene concedidos 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

### Querronolas locales

A las 14.30, por el guardia municipal Baltasar Santos, fué acompañado a la Casa de Socorro para ser curado de mordeduras de perro en la mano izquierda, el niño de 9 años Rafael Rodríguez Pantoja.

El hecho ocurrió en la calle Zorrilla. El animal quedó en los fosos de Extramuros.

A las 16, por los guardias municipales Tomás J. Expósito y José Mená, fueron conducidos al depósito municipal, a disposición del I. mo. Sr. Alcalde, Pedro Astorga Guerrero, de 15 años y Manuel Sábino Peña de 12, por estar apedreando en el Campo de San Roque.

A la misma hora lo fué a la Inspección de Vigilancia; por embriaguez, escándalo y carcer de domicilio, Juan Rodríguez Nieto; intervino en este servicio el guardia municipal Rafael Seo.

A las seis, por el guardia municipal Manuel Cabeza, lo fué al Depósito Municipal a disposición del señor alcalde, Manuel Sánchez Lacedo, por estar apedreando frente a «Corona».

Artríticos La «Piperazina» doctor GRAU ha curado millares de enfermos de gota, reuma, ciático, arañillas, mal de pie, drá, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

De Santander.—D.ª Petra Castells.

De Santander.—D.ª Angela Lizo.

Cádiz 8 de Febrero de 1914.

Presupuesto

La Alcaldía de Conil, remite al Sr. Gobernador Civil, para su aprobación, los documentos de liquidación del presupuesto de 1913, que se refunde con el ordinario de 1914.

Heridos

En el Hospital de San Justo de Dios fueron asistidos ayer los individuos siguientes:

Carmen Blandino, de herida contusa de 0.03 en el dorso de la lengua.

Francisca Carrasco, de herida contusa de 0.02 en la cara anterior de la pierna izquierda y otra contusa de 0.03 en la cara plantar del dedo gordo del pie izquierdo.

Penada

Procedente de Canarias ingresó en la Carcel de esta capital, la penada Egracia Ruiz León.

La Dirección general de Prisiones dispone ahora sea trasladada a Madrid a disposición del Juzgado de Instrucción de Buenavista.

Nueva citación

Por no haber concurrido número suficiente de señores concejales, ha sido citado nuevamente el Excmo Ayuntamiento a sesión extraordinaria para las once horas del martes 10 del corriente, a fin de dar lectura y cerrar el alistamiento de la presente quinta, resolviéndose en el acto las reclamaciones que puedan presentarse.

Movimiento marítimo

Buques entrados y r:

Laud español «Dulce Nombre de María», de Mcguer, con naranjas; a la orden.

Vapor español «Antonio Sarrástegui», con carbón; a la Transatlántica.

Despachados:

Vapor español «Mogador», con carga general; para Sevilla.

Consumos

Entrega a Caja hoy día de la fecha:

Plas. Mts.

Central 1.154 078

Mar 381 980

Tierra 91273

Sevilla 21122 7

Extramuros 43 986

Suma 1 867 524

Cádiz 8 de Febrero 1914.

### NOTICIAS

«Los Provisores del Porvenir»

No celebró ayer Junta general esta Asociación Mutua Nacional, para pensiones vitalicias, en la Real Academia de Música de Santa Cecilia, por falta de número de asociados, por lo que se efectuará el domingo próximo a las dos de la tarde.

En la oficina de la Representación (Parque de Artillería), deberán proveerse los asociados que deseen asistir a la Junta, de la pelotilla que acredite el número de votos que pueden emitir.

Consignaciones - Tránsitos - Exportación - Aduanas  
FLETAMENTOS Y SEGUROS  
**AZOPARDO & COMP.**  
Servicio de barqueajes y dependencias en el Trocadero y Punteles  
Cemento Portland alemán marca LA CABRA  
Cal hidráulica de Zumaya  
Escritorio: ISAAC PERAL NUMERO 3  
Telegramas: AZOPARDO **CADIZ**

**POR TELÉGRAFO**

**Atentado contra Ossorio y Gallardo**

**El mitin.—A la salida.—Disparos a granel.—Un herido.—Detenidos.—El Gobernador civil.—El banquete.—Regreso de Ossorio.—La prensa.—El ministro.**

Desde Barcelona comunican que a la hora anunciada empezó el mitin maurista. Durante la celebración de él, no hubo incidentes desagradables.

Cuando terminó salió Ossorio y Gallardo rodeado de varios amigos.

En la calle de la Diputación, entre la de Balmes y la plaza de Cataluña, sitio que estaba despejado, montó Ossorio en un automóvil, acompañado de tres amigos, dirigiéndose al Hotel Palace, donde se celebraría un banquete en su honor.

En el momento de atravesar la plaza de Cataluña sonaron varios disparos, hechos desde diferentes puntos.

En la plaza había varios grupos de obreros, cuya presencia no había inspirado sospechas por ser día festivo.

Uno de los proyectiles alcanzó al automóvil ocupado por Rialp, que iba cercano al de Ossorio.

Rialp resultó herido levemente.

Hoy 19 detenidos, suponiéndose que alguno de ellos sea el autor de los disparos, por habersele ocupado armas, fáltandole algunas cápsulas.

Se han adoptado grandes precauciones al saber que el Sr. Ossorio, se propone asistir al banquete.

El Sr. Sánchez Guerra, manifestó a los periodistas que se encontraba en el Pardo, donde le comunicaron la noticia del atentado.

Añadió el ministro que el gobernador civil de Barcelona se dirigió al Palace Hotel, para sincerarse ante Ossorio.

Este al verlo entrar se levantó y acercándose a él le dijo que el Gobierno estaría satisfechísimo de la jornada de hoy.

Los mauristas que se hallaban presentes, se levantaron, dando vivas al Rey y a Maura y apatracando a Andrade.

Este se retiró inmediatamente.

Dada el ministro que no le chocaba esta actitud, por estar los ánimos excitadísimos.

También nos manifestó el ministro que el Gobierno había recibido felicitaciones por las precauciones adoptadas para evitar un atentado.

Añadió que iba a comunicar por teléfono a Dato, los sucesos que todavía ignoraba por no estar en la Capitanía cuando quiso hablar con él.

**Telegrama del ministro**

Sánchez Guerra nos facilitó por la tarde el siguiente telegrama que se había apresurado a dirigir a Ossorio:

«Acabo saber salvaje atentado.

Di instrucciones encaminadas a velar por el derecho de seguridad con motivo del mitin, aunque las condiciones del Gobernador me garantizaban de la normalidad.

Lamento la imposibilidad de que se evitara el atentado por las circunstancias en que se cometió, pero se averiguará todo.

Exprésale testimonio de simpatía e indignación por salvajismo de que ha sido objeto.

El Gobierno estimulará la acción fiscal para el esclarecimiento del crimen y resulte servida la justicia.»

Se reciben nuevas noticias de Barcelona.

Dicen que a la salida del mitin, Ossorio, acompañado de Monegal, ocupó un automóvil.

Delante iba otro, dirigido por su propietario, Rialp, de la Junta maurista, a quien acompañaba Tarrago, de la Juventud.

Al llegar al cruce de la rambla de Cataluña y calle Cortes, grupos, al parecer de obreros, que había en las aceras, silbaron, haciendo más de cincuenta disparos.

Uno de los agresores, viendo ileso a Ossorio, se subió en la trasera del automóvil, disparando hasta cinco tiros, con una pistola brw'ing.

Los agresores huyeron perseguidos por la policía y parte del público.

Un militar detuvo a uno a quien se le ocupó un revólver humeante.

Ante la Casa de Socorro se congregó numeroso público, que daba muestras de indignación por el atentado.

Estas protestas aumentaron cuando llegó el gobernador.

**El banquete**

A las tres de la tarde comenzó el banquete en el Palace Hotel.

Antes de empezar llegó el Gobernador, hablando con Ossorio, replicándole éste vivamente.

Se asegura que le dijo que en el atentado tenía parte la policía.

Cuando se marchaba el Gobernador los comensales vitorearon al Rey y a Maura.

El señor Andrade desde la puerta se volvió y gritó:

—Si, vivan el Rey y Maura.

Los comensales rechazaron airadamente a la autoridad gubernativa.

Al terminar el banquete se envió un ramo que adornaba la mesa a la señora de Rialp, acompañado de las tarjetas de los comensales.

El banquete fué ofrecido por Nadal, quien dijo que hoy había sido fusilada la libertad en las calles de Barcelona.

Después brindó Ossorio, diciendo que no quería hablar mucho para no excitar más los ánimos.

Había del contraste que había entre la actitud de los mauristas en el mitin celebrado y el atentado a la salida.

En el mitin, añadió, no hubo más que palabras de afecto y de consideración; hemos predicado el amor y hemos de practicarlo.

De lo ocurrido, añadió, solo queda el hecho, pero no la semilla.

Odió el atentado que no ha nacido de ninguna idea; nació solo de un criterio particular.

Fuó ovacionado.

**Otras noticias**

Después se telegrafió al Monarca reiterando su adhesión.

También se telegrafió a Maura.

Por el Gobierno civil desfilan numerosas personas para protestar.

Dicen que Rialp se encuentran más tranquilo.

Se censura a la policía, pues trescientos agentes han consentido la formación de grupos de conocidos radicales.

Al comenzar los disparos la policía dió pruebas de pasividad.

La agresión dió principio con disparos sueltos, haciéndose después descargas y volviendo de nuevo a los disparos sueltos hasta llegar al paseo de Gracia.

Se asegura que Ossorio firmó hoy que el crimen lo había urdido la policía en unión del Gobernador.

Ossorio visitó el Circulo Conservador, marchando después a San Gervasio, donde vive Rialp, de donde se trasladó al Hotel Palace y de aquí, y acompañado por su hermano en un automóvil cerrado se dirigió al sepulcro de Gracia, tomando el tren de Madrid.

La policía lo acompaña hasta el límite de la provincia.

**Los periódicos**

La Epoca, después de excluir de responsabilidades al gobernador de Barcelona, protesta enérgicamente del atentado vergonzoso cuyos autores, dice, son indignos de gozar del régimen de libertad.

El Heraldo publica una información reducida, pretendiendo quitar importancia a lo ocurrido.

No se ocupa de la condición política de los agresores y falsea los hechos, pues

nirgún corresponsal lo dice como el del Heraldo.

Presenta a los mauristas cebándose a palos con los detenidos y tratando de lynchar a un jovenzuelo desarmado.

No tiene una palabra de protesta para el atentado.

**En Gobernación**

Al conocerse el suceso en el Circulo Conservador, causó gran indignación, marchando una comisión de mauristas a Gobernación para ver a Sánchez Guerra.

No consiguieron verle, y hablaron entonces con el subsecretario, ante quien protestaron.

El subsecretario les dijo que lamentaba lo ocurrido en unión del Gobierno.

Los mauristas visitaron después las redacciones de los periódicos independentes para consignar su protesta por la imprevisión del gobernador.

Hasta las nueve de la noche estuvo Sánchez Guerra en el ministerio, manifestando que Ossorio había salido de Barcelona.

El ministro se esforzaba en probar que el Gobierno había cumplido con su deber.

El Gobernador le había dado cuenta de los trabajos hechos y de que el inspector señor Carbonell acompañaba constantemente a Ossorio.

Antes del mitin se había detenido a dos radicales sospechosos.

De madrugada nos dijo el subsecretario que el ministro había recibido un telegrama muy afectuoso de Ossorio, agradeciéndole la cortésia.

Añadió el subsecretario, que a pesar de no conocer a Ossorio, creía que las palabras de éste habían obedecido a la excitación.

Alabó al Sr. Andrade por ponerse al lado del atropellado.

Nos confirmó que le había visitado una Comisión de mauristas para protestar de la agresión, diciéndole uno de los comisionados que la agresión era consecuencia de la frase del ministro, referente a que hacía falta árnica.

El subsecretario contestó que también Ossorio había pronunciado frases contra el Gobierno en la vehemencia de sus discursos.

**La censura**

La información de nuestro corresponsal llega multitudinaria.

Alude en ella a muchos telegramas que no hemos recibido.

**El mitin**

A las diez y media empezó el anunciado mitin, ocupando la presidencia Ossorio, Nadal y Monegal.

El local estaba lleno, viéndose muchas damas.

Ossorio fué ovacionado al entrar.

Nadal presentó a los oradores, explicando la conducta de los verdaderos conservadores que son incondicionales no de Maura, sino de lo que representa.

Dijo que el Gobierno muere de frío en medio del arroyo.

Ha laron después Lemonner, Barbera, Colón, Ballesteros, Balbert y Cerro.

Ossorio empezó su discurso haciendo un parangón entre los ideales de las izquierdas y las derechas.

Dijo que mientras Mella traza un programa ultraradical y democrático, las izquierdas niegan sistemáticamente la libertad individual.

Las izquierdas: incluso el gobierno, entienden por soberanía nacional dar gusto al pueblo.

Dijo que el programa de Maura era democrático, pues pide la actuación armónica de todas las fuerzas y de los intereses y personas que integran la patria. Quiere que todos voten y que todos acudan a las Cortes.

Refiriéndose a la frase de Sánchez Guerra sobre hablar alto al Monarca, recuerda un episodio histórico entre Alfonso IV y Guillén Viriates, diciendo que en este pasaje vemos como hablaban los españoles a los reyes.

Habla de las mancomunidades y recuerda que Maura es partidario de la autonomía administrativa.

Añade que si Maura cambiase de criterio, continuarían por encima de Maura. Termina diciendo que el maurismo significa Constitución y Monarquía española.

**DE MARRUECOS**

**Varlas noticias**

En telegrama oficial de Larache dan cuenta de que en la anterior madrugada al hacer una descubierta en Questa Colorado, los moros hicieron una agresión.

Estaban emboscados, haciendo una descarga cerrada de la que resultó muerto el teniente de Covadonga don Juan Sánchez Blanco.

Las fuerzas al mando del teniente Jiménez, rechazó al enemigo que dejó en nuestro poder un muerto con armamento.

Los servicios de convoyes se han realizado sin novedad.

A causa del estado de la barra no pu-

**GUIA DEL LECTOR**

**DATOS ASTRONÓMICOS DEL DIA 9**

Salé el sol a las 7.20.  
Pónese a las 6.00.  
Sale la luna a las 4.37.  
Pónese a las 6.38.

**MAREAS DEL DIA 9**

Plamar a las 1.35 de la madrugada  
Bajamar a las 7.54 de la mañana.  
Plamar a las 1.58 de la tarde.  
Bajamar a las 8.17 de la noche.

**Vapores al Puerto de Santa María**

**EL DIA 9**

Salidas del Pto.	Salidas de Cádiz
9.45 de la mañ.	10.45 de la man.
12.00 de la tarde.	1.15 de la tarde.
2.30 de la id.	3.45 de la id.

**EL DIA 10**

10.15 de la mañ.	11.30 de la man.
12.30 de la tarde.	1.45 de la tarde
2.45 de la id.	4.00 de la id.

**SERVICIO**

**ENTRE CADIZ Y PUERTO REAL.**

Salidas de P. Real	Salidas de Cádiz
8.00 de la mañ.	10.00 de la mañ.
11.30 de la idem.	3.00 de la tarde.

**HORAS DE OFICINAS**

Ayuntamiento: Secretaría, de 12 a 18.  
Depositaria: de 12 a 16.  
Contaduría: de 12 a 18.  
Banco de Cartagena (Plaza de la Constitución).—De 10 a 15.  
Banco de España (calle Antonio López).—De 9 a 18 en verano y de 11 a 15 en invierno.  
Capitanía del Puerto: Muelle.—De 9 a 3.  
Contratista de las Obras del puerto

Buenos Aires 20).—De 9 a 1 y de 3 a 7  
Diputación Provincial (Casa Aduana).—De 12 a 16.  
Jefatura de Obras públicas (Sagasta 29).—De 11 a 16.  
Obispado (Secretaría), (Plaza Fray Félix de H a 14.  
Provisorato (Plaza Fray Félix).—De 12 a 14.  
Registro de la Propiedad (Antonio López 18).—De 9 a 15.  
Dirección de Sanidad Marítima (Muelle).—De sol a sol.  
Junta de Obras del Puerto (Isabel la Católica 13).—Dirección facultativa: de 12 a 13).—Oficinas administrativas: de 15 a 17.  
Consumos (Central: Isaac Peral 17).—De 9 a 16.  
Gobierno Militar (Paseo Duque de Nájera).—De 8 a 12 y de 14 a 19.  
Parroquias (Archivos).—De 11 a 13.  
Juzgado de Instrucción (San Francisco 9).—De 10 a 12 y de 15 a 18.  
Órdalías personales (Casa Capitular).—De 11 a 13.  
Comp. Arrendataria de Tabacos. Rubio y Diaz 1.—De 9 a 14.  
Comisión Mixta de Reclutamiento.—De 8 a 13.  
Delegación de Hacienda (Aduana).—De 8 a 13.  
Giro Métrico (Rubio y Diaz 1).—De 12 a 2.  
Juzgados municipales, San Francisco 9.—Distrito de San Antonio: de 11 a 13 y de 15 a 18.—Distrito de Santa Cruz: de 10 a 12 y de 15 a 18.  
Gobierno civil (Casa Aduana).—De 11 a 16.

**CORREOS**

Valores declarados y certificados: De 10 a 12, de 13.30 a 14.30 y de 15.30 a 17.  
Lista de Correos: De 9 a 17 y de 21 a 22.  
Resclamaciones: De 9 a 11.  
Apatado: Dos horas después de la llegada del correo.

dieron desembarcar del Reina Regente y Canalejas.

De Causa, Tetuán y Melilla dicen que no hay novedad.

**MADRID**

**Príncipes**

Procedentes de Sevilla llegaron hoy los príncipes de Battemberg.  
Efecto: noche siguen viaje para Inglaterra.

**Los reyes**

Los reyes y Dato llegarán a Madrid el próximo sábado.

**Política**

Preguntado Sánchez Guerra cómo no lograba inteligencia con todos los elementos conservadores, contestó que casi todos los Gobiernos, incluso los de Cánovas y Sagasta y el propio Maura, habían gobernado con disidencias.

**Banda militar**

El ministro de la Guerra ha pedido informes sobre la asistencia de una banda militar a un banquete ofrecido al exministro Alvarado en Sarriena (Huesca.)

**Escuelas de Artes y Oficios**

En el hotel Ritz se celebró el banquete de los profesores de las Escuelas de Industria, Artes y Oficios.

Comemoraban el aniversario de la reorganización del cuerpo.

Presidió Bergamín que ofreció presentar un proyecto de ley y cooperar al desenvolvimiento y mejora del profesorado.

**PROVINCIAS**

**BILBAO**

**Los marinos mercantes**

Los navieros y capitanes parece que se inclinan a un arreglo.

Los primeros han ofrecido a Sánchez Toca, que intervenga en el asunto como presidente de la Liga Marítima.

**ZAMORA**

**Prelado enfermo**

El Prelado se encuentra gravemente enfermo a causa de una pulmonía.

Ha sido vaticado, temiéndose un fatídico desenlace a causa de su ancianidad.

**SEVILLA**

**El Rey y Siurot**

Entre las audiencias concedidas por el Monarca figura la de Siurot, que duró más una hora.

Trataron de los nuevos estudios para los maestros.

El Monarca prometió una subvención para las escuelas del Sagrado Corazón, de Huelva.

**Al tiro**

El Rey estuvo esta tarde en el tiro de pichón.

**Prelados**

El Sr. Dato dijo a los periodistas que la combinación de Prelados es posible que no se firme hasta que regrese el Rey a Madrid.

**SANTANDER**

**Incendio**

En la anterior madrugada un incendio

de importancia destruyó el edificio de la Compañía del Norte.

Se quemaron cuatro locomotoras, un vagón con carbón y otros materiales.

**Cuestación**

Las señoritas han hecho una cuestación en favor de las víctimas de la campaña.

**Contra los Ayuntamientos**

Se activan los trabajos electorales. El Gobernador ha exigido a los Municipios la rendición de cuentas atrasadas, en el término de 5 días, amenazando con pasar el tanto de culpa.

Se extreman estos rigores con los Ayuntamientos no afectos a los candidatos adictos y en cambio hay benevolencia con los otros.

**A LOS PARROCOS Y ENCARGADOS DE IGLESIAS**

CAMPANAS

CAMPANAS

La Antigua Fundición de Campanas, dirigida por D. Constantino de Linares, de Carabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos Romanos Esquilones, dándolas el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, o se cambian por nuevas especiales, de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.

Portes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos a plazos, garantía quince años.

Para mas detalles, diríjase al director de la Fundición, Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid.

La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos, ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines eclesiásticos de las diócesis de España.

Es proveedor de las Catedrales de Toledo, Oórdoba, Málaga, Oádiz y Santander.

Para evitar sorpresas la buena fe de los Reverendos Parrocos por algunos fundidores que propanan pertenecer a esta Casa, se les advierte que sólo deben entenderse con la Casa de

**CONSTANTINO LINARES**  
Carabanchel Bajo, Madrid.  
Representante en Cadiz,  
**D. Francisco de A. Ceballos.**

**SECCION RELIGIOSA**

**Santo de hoy**  
Santa Polonia, vg. y mr. y San Cirilo de Alejandria ob. y dr.

**Santo de mañana**  
La Oración de Ntro. Señor Jesucristo en el Monte Oliveto. S. n. Guillermo, Duque de Aquitania, cf., y Santa Escolástica, vg.

**JUBILEO**  
Dia 9.—En la iglesia de RR. MM. Agustinas.  
Dia 10.—En la iglesia de las Descalzas.  
Se manifiesta a las ocho y se oculta a las seis.

**Entremeses de los ojos.**—Doctor Ribas Valero.—Guayula, días de trabajo, de dos a cuatro días festivos de una a dos.  
VALVERDE, 20. CADIZ

